## Vendredi 4 octobre 2019, 15h au Musée basque Un prince écrivain, Don Juan Manuel de Castille (1282-1348) par Béatrice Leroy, Professeur d'Université

Le prince Juan Manuel de Castille (1282-1348), fils d'un cadet de la famille royale, l'Infant Don Manuel, prétendait tenir une place prépondérante dans le gouvernement du royaume de Castille, malgré sa place assez éloignée dans la succession royale. Il a d'ailleurs assumé de très hautes charges, mais il s'est également laissé mener dans toutes sortes de compromissions. À côté de cette carrière militaire et administrative, il a beaucoup écrit ; on garde de lui des chroniques, des réflexions philosophiques et religieuses, des récits allégoriques. Inspiré d'œuvres de l'Antiquité méditerranéenne et de tradition persane, il a toujours voulu laisser un message politique, adressé au roi de Castille Alphonse XI (+1350) qui ne voulait pas de sa présence encombrante. Écrits et activités sont à connaître dans la vie littéraire de la première moitié du XIVe siècle.